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2015 年 7 月 4 日（星期六） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（七月四日）出席「大埔区

创业‧就业博览会」活动后与传媒谈话内容： 

 

记者：有些议员在财委会就着某些议题可能进行「拉布」，对拨款有甚么

影响？ 

 

财经事务及库务局局长︰议员在财委会提问，我们会尽量回答，希望满足

议员去了解拨款申请。但我们希望议员争取时间，亦希望多个项目能获今

个年度的财委会通过。我希望大家争取时间，让讨论顺利进行。 

 

记者：内地 21 间证券公司出资 1200 亿投资蓝筹 ETF，对内地股市的稳定

作用有多大？ 

 

财经事务及库务局局长︰现时有很多报道，过去数天也有很多内地监管机

构发出的信息。就这方面，我认为需要时间去观察市场会如何改变。过去

一星期，大家看到内地股市波幅较大，部分反映了内地市场的构成，包括

它是一个以散户为主的市场，以及在过去一段时间，杠杆即孖展比较大，

因此带来波动。我们需观察一段时间，希望市场会稳定下来。对香港而言，

至少在过去一星期，虽然波动难免影响我们的市场，但大致上香港市场是

相对平稳的。我们需要观察内地市场在未来一星期如何发展，以及如何影

响本地市场，我们必须确保在监管及市场运作方面顺利。再说一句，目前

内地股市可能出现波动大的情况，也许会影响香港股市，所以香港市民及

投资者在投资方面需有警戒性。 

 

记者：你认为内地以 1200 亿元救市，成效有多大？ 

 

财经事务及库务局局长︰我认为所有措施都需要时间观察才可看到成效。 

 

记者：内地政府曾尝试救市，但似乎作用不大，是否反映证券公司也未必

做到？ 

 

财经事务及库务局局长︰大家需要观察措施实行一段时间。市场本身也有

颇大的调整，至于调整何时到底？何时平稳？都是需要时间决定的。 

 

记者：基金互认实施了几日，反应好吗？是否担心南下比较热炽，北上反



应较冷淡，令香港受惠不多？ 

 

财经事务及库务局局长︰基金互认方面进展非常好，首日不论南下或北上

也有很多基金提出申请，我相信数字会增加。两地监管机构也十分满意现

时情况。基金互认是在对等的情况下进行，也是一项互惠互利的措施，我

相信一定有利于我们的市场发展。 

 

记者：港股五分钟冷静期方面，因为之后也可继续买卖，五分钟的作用究

竟有多大？ 

 

财经事务及库务局局长︰港股五分钟冷静期有别于其他市场，包括内地的

停板机制，大家不要混淆，这并不是一个停板机制。冷静期是因应国际上

监管的想法，即我们在国际市场也会见到一些较大的波动，而这些波动未

必是出于市场因素，而是由于一些技术因素，包括软件、系统等出现技术

问题而引致。冷静期主要针对这些情况，当市场出现不寻常的波动时，让

市场审视一下，想想波动是否正常。事实上大家也知道，可能由于交易员

一个不小心的错误，会引致股价大跌。现时这做法符合国际上监管组织认

同做的冷静工作，与停板停市完全不同。 

 

记者：五分钟是否足够？ 

 

财经事务及库务局局长︰每一项措施都要考虑它对市场影响的程度，亦需

作出平衡。交易所有就此咨询，会听取市场意见。 

 

记者：每个交易时段只得一次（冷静期）是否足够？ 

 

财经事务及库务局局长︰就让市场反映及提出意见。 

 

 

完 


